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核保學會楊理事長、保險局施局長、各位理監事、各位嘉賓、先進:

大家好! 

  今天很榮幸能應邀，來跟大家做個簡短的致詞。我的報告只有兩點: 

  首先，謝謝核保學會在楊理事長領導下，今年面對嚴峻疫情，仍

突破萬難，利用數位科技，開展各項業務，為產險業培養核保人才。

我想利用今天的機會，代表產險業者謝謝核保學會，感謝大家! 

  第二點，我也想感謝核保學會對極端氣候、新興風險及許多產業

突破性發展的關注。1個多月前發生在德國、日本，因連續暴雨，導致

河川泛濫及土石流，造成無數人民財產損失及傷亡，再次引發大家對

天災預警系統的有效性、費率釐訂、費率適足性的思考，我想產險業

者不能光靠天吃飯、靠賭吃飯，經營者及核保人員專業素質的與時俱

進也很重要，這點，核保學會各位先進的努力耕耘，對業界專業素質

的提升有了不起的貢獻。 

  除了天災風險之外，我想舉的另一個例子是貨櫃輪船的發展。幾十

年來貨櫃輪的噸位都是 2000tue，3000tue，4000tue，呈現逐步的增

加，但近年來，卻是 8000tue，12000tue，16000tue，以至 2 萬 tue、

2萬 4000tue的超級貨櫃輪船愈造愈多，呈現跳躍式的發展，它所造成

的航行風險及相關核保、理賠實務，對我們產險業者都是一個嶄新的

挑戰。今年長賜輪在蘇伊士運河擱淺的事件，就是一個顯著的例子。

針對本案，我很謝謝核保學會，特別邀請了業界專家，也是我的好朋

友邱展發先生(Captain)，擇期做了專題深入的演講。這樣的專題探

討，實務上對提升我們產險業者的核保能力及專業素質有很大的幫

助。所以我特別利用今天的機會，對核保學會表達感謝，也期待核保

學會在今後對極端氣候，一些極端情境的風險管理，做更多相關議題

的探討。 

  最後，祝福今天大會順利圓滿成功，各位長官及先進身體健康、

事業順利。謝謝大家! 
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